

問 1.

(解答例) 237字

霧島は1934(昭和9)年に国立公園第一号に指定され、現在は霧島錦江湾国立公園になっている。霧島は火山の複合体で、色の異なる美しい火口湖が多く存在することで有名である。鹿児島県側には直径が500メートルをこえる大浪の池がある。ポンド映画のロケ地にもなった新燃岳の美しいエメラルドグリーンの火口湖は2011(平成23)年の噴火で溶岩に埋もれてしまった。梅雨時には県花のミヤマキリシマが咲き誇る。霧島は2010(平成10)年に「霧島ジオパーク」として日本ジオパークに認定された。

(最近の新燃岳、硫黄山の噴火に触れても良い)

問 2.

(解答例) 235字

島津義弘は島津氏第16代当主の島津義久の弟で、島津氏第17代当主である。関ヶ原の合戦では、西軍側についたが兵を動かそうとせず、戦況を見守っていた。西軍が敗走したときに島津軍は敵中で孤立してしまっただが、敵の大軍の中を中央突破し、逃走した。井伊直政らは追撃したが銃撃を受けてけがをしたため、島津義弘は薩摩に逃れることができた。帰国後、家康に恭順の意を示すため、義久は義弘を桜島に蟄居させた。その後、井伊直政らによる徳川家康への取り成しにより慶長7(1602)年に赦免された。

問 3.

(解答例) 205字

福留、松山両選手の出身地である曾於郡大崎町の海岸線は、日南海岸国定公園内に位置しており白砂青松の景観が広がる。その中央部に当たる「くにの松原」には、キャンプ場、プールなどオールシーズン対応のアウトドア施設が整備されている。近くの田園地帯に横たわる横瀬古墳は、典型的な前方後円墳で県内最大規模、高さは最高である。五世紀後半に造営されたとみられ、当時の畿内政権と南九州との関わりなど古代史解明のヒントを秘めている。

問 4.

(解答例) 206字

鹿児島県では、安心・安全で高品質のものを、量をまとめて安定的に出荷でき、市場や消費者から信頼される産地づくりを進めており、現在、平成3年に第1号の産地指定を受けた加世田のかぼちゃをはじめとする19品目25産地が「かごしまブランド産地」として指定されている。これらの産地では、かごしまの農林水産物認証を取得するとともに、きんかん、たんかん、マンゴーは糖度・着色等の品質基準に基づいたブランド産品の出荷を行っている。

問 5.

(解答例)

【1】①笠沙 ②吹上浜 ③双剣石 ④亀ヶ丘 ⑤大迫勇也

【2】(解答例) 187字

今から約1400年前の583年に百済の日羅が仏教弘布のため坊津を訪れ、坊舎を建立し、これが一乗院の始まりといわれる。以来、貿易が盛んに行われるようになり、唐の港・入唐道とも呼ばれ、遣唐使船の発着港であった。その後、江戸時代では密貿易が行われるようになるが、幕府の取り締まりにより薩摩藩が自主的に廃止した。これらの歴史に関する資料は坊津歴史資料センター輝津館に収められている。